

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL VIERNES 26 DE JUNIO DE 1812.

San Juan y San Pablo Mrs.

El Jubileo está en la capilla de la 3.^a orden de Capuchinos.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 4 h. 44' y se pone á las 7 h. 12'. Debe señalar el reloj al punto de mediodia 12 h. 20". Es el 19 de la luna: sale á las 8 h. 3' noch. se pone 5 h. 13' mañ. del 27.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocadero.
 Prim. alta á las 3 h. 00' madr. || Seg. alta á las 3 h. 19' tard.
 Prim. baxa á las 9 h. 10' mañ. || Seg. baxa á las 9 h. 30' noch.

Artículo comunicado.

La imprenta, como todos los grandes descubrimientos han producido infinitos bienes, pero como siempre por lo regular detrás de la cruz está el diablo, ha causado tambien su abuso grandes males. En España hemos logrado el inapreciable beneficio de la *libertad* de esta útil y terrible máquina... De esta libertad usan con prudencia, con moderacion, con tino muchos escritores juiciosos: algunos se desviaron un poquito de la senda que señala el sentido comun, la decencia, y aun las preocupaciones útiles ó inevitables, aunque estas leves faltas, que van corrigiéndose, eran de esperar en los principios de nuestra revolucion de imprentas.

Pero el sentido absoluto en que han tomado esta libertad

ciertos escritores, que con razon llaman *serviles*, ha sido causa de que entre sus manos se marchite esta tierna y hermosa flor. En efecto, si otras consideraciones de gran peso no nos hicieran apreciar tan saludable libertad, bastaria para mirarla con ódio, y aun para estremecerse con la lectura de los atroces libelos, que dicha casta de gentes ha publicado. ¿Quien no se abochor-na de saber escribir, y aun de ser hombre, al ver ese espantoso folleto de la *comision de Santiago*? ¿Quien no queda un poco humillado al considerar que entre los seres vivientes pertenece á la misma especie de animales que los autores del *Censor general*, y del *diario de la tarde*? ¿Quien en adelante gritará con énfasis que es individuo de una nacion culta, ilustrada, y en que hay buenas leyes, acordándose de que en esta nacion habrá sido director de conciencias, un *filósofo rancio*; mandarin letrado, un autor de *España vindicada*; y lo que es mas D... un escritor de sanguinarios apéndices? &c. &c. &c.

De tan amargas reflexiones, se saca en limpio (entre otras verdades) que la prensa solo deberia ser manejada por cabezas muy sensatas, y corazones desinteresados; quiero decir, que quando llevasen á las oficinas algun escrito tan conocidamente malo, y tan sedicioso, como por exemplo el *desafio*, el *apéndice*, y otros así, que para calificarlos no se necesita mas crítica que los cinco sentidos, no debian imprimirlos, pues la mezquina ganancia que de ellos puede resultarles, es bien corta en comparacion de los enormes perjuicios que dichos libelos pudieran haber causado á la sociedad, de quien son individuos, y aun á la misma libertad de imprenta, que les proporciona útil trabajo con mas abundancia que quando teníamos las trabas del despotismo. ¿Quién mas inmediatamente interesado en la libertad de imprenta que los impresores? ¿Y quien mas encarnizado enemigo de esta libertad que los intolerantes serviles, los dementes libelistas, los rabiosos enemigos de la constitucion?

Me parece que estoy escuchando la respuesta de algun impresor ¡Pues ya!... Estabamos frescos, si solo habiamos de imprimir los papeles de los Señores liberales: á nosotros lo que nos importa es que corra el oficio, y allá se las campaneen. &c. &c. Pues, hijos, si lo decis así de veras, si cada uno no sacrifica

un tantico de sus intereses y aun de sus opiniones á la causa comun; si todos nos echamos á pensar solo en nuestro bien particular, si no queremos convencernos de que sin los esfuerzos reunidos de todos los miembros de la sociedad nunca veremos los saludables efectos de la *constitucion* que hemos jurado; nada tendrá que agradecernos la patria ni la posteridad, y solo presentaremos á sus ojos el triste cuadro del egoismo; que en vano pretendemos conciliar con la gloria y la prosperidad nacional.

T. de la C.

Continuacion de las noticias extranjeras del diario de ayer.

El cuartel general de Gerónimo Buonaparte estaba en *Varsovia*; de toda la Alemania marchaban tropas francesas y aliadas para el *Vistula*, y las que estaban en este rio lo habian atravesado y se esperaban en *Konisberg* adonde se habian pedido dos millones de cruzados de contribucion. El rey de Prusia nombró un general francés para gobernador de Berlin: ¡A qué estado de ignominia ha llegado esta monarquía!

Unos pescadores de la costa de Flandes han declarado haber habido una batalla en la Polonia que duró 48 horas seguidas, en que los franceses perdieron bastante gente, principalmente tres regimientos, aunque esta noticia no se ha confirmado aun: las gazetas alemanas refieren que habiendo llegado algunos *cosacos* á robar varias aldeas, se siguió un encuentro con las tropas francesas y aliadas de que resultaron algunos muertos y heridos y 22 *cosacos* prisioneros. El general ruso desaprobó este acto agresivo.

Buonaparte marchó de París en 9 de mayo, llevando la emperatriz consigo, pasó el 13 por *Wtzburgo*, siendo su primer destino *Dresde*, adonde se esperaba tambien al emperador de *Austria*, de donde se sigue haber llegado las cosas al último extremo.

Las dos fragatas *Adriano* y *Andrómaca* de 44 cañones, y el brick *Mameluco* que tanto daño habian causado últimamente al comercio en particular de los americanos, fueron quemadas á la entrada de *L'orient* por el navío *Northumberland* y el brik *Growler* el 22 de mayo, la accion duró algunas horas, el navío perdió 5 hombres muertos y 12 heridos; el brick *Mameluco* se fué á pique. De esta suerte finalizaron los frutos de sus rapiñas.

Acabamos de recibir noticias de Suecia, y por las que allí se tenían de Polonia se sabe que el ejército Ruso se compone de 30000 hombres en excelente estado, y que le llegan refuerzos diariamente. El emperador acompaña el ejército con su consejo, compuesto de 7 generales de que es el jefe, y Beningsen mandando los generales *Kutusow*, *Barclay de Tolly* y *Bagratiou*, la derecha, centro é izquierda. Asegúrase que la falta de provisiones y forrages en el norte de la Alemania obligará á los franceses á acelerar sus operaciones militares, con el fin de tomar los inmensos almacenes rusos situados en la retaguardia de su ejército. *Mr. Signeul*, consul general de Suecia en Francia llegó á *Orebro* ofreciendo á los suecos de parte de *Buonaparte* la *Noruega* y la *Finlandia*, y un grande subsidio como se le reuniese; pero fué despedido al cabo de dos dias con una positiva recusacion de entrar la Suecia en negociacion alguna con la Francia.

Segun las cartas particulares del *Báltico* aun no habian principiado las hostilidades: con todo parece confirmarse haberse puesto un embargo, especie de preliminar de guerra en *Libau* en *Curlandia* sobre todos los navíos destinados para los puertos prusianos. Las cartas del 10 y 12 de mayo de *Libau* dicen que *Riga* fué declarado por el gobierno ruso puesto libre para los barcos de todas naciones. Esta noticia se acreditó generalmente en la plaza de Londres, sin embargo habiendo recibido una carta de *Riga* de mas reciente fecha que no toca nada sobre el particular hace suspender el juicio. (Se concluirá.)

TEATRO. Empezará con una Sinfonía: seguirá un prólogo titulado: la Libertad: despues una tragedia nueva en cinco actos, titulada: Roma libre: se baylarán boleras á tres: finalizando con la opereta quien porfia mucho alcanza. Con iluminacion, á las 8.

Errata del diario de ayer.

Pag. 714, lin. 11, donde dice *preferible* se añadirá *combatir á la cabeza de los ejércitos que morir*

IMPRESA DE FIGUEROA, CALLE DE LINARES.